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Actualités MoDem Ille-et-Vilaine :

Voici deux articles mis gracieusement à notre disposition par l'hebdomadaire "7 Jours".
• Le premier provient du numéro 4571 du 30 septembre dernier et rapporte les propos 

de Jean-Marc Lecerf suite à la suppression de la ligne Illenoo Janzé-Rennes par le 
Conseil Général. :

Page  1

http://www.facebook.com/jeanmarclecerf
http://www.facebook.com/jeanmarclecerf


• Le deuxième est tiré, quant à lui, d'un dossier spécial sur 
la commune de Bain-de-Bretagne :

UN MAIRE…                                      UNE COMMUNE

Yves THEBAULT
Maire de BAIN-DE-BRETAGNE

Rien sans doute ne prédisposait Yves THEBAULT à devenir un jour maire de Bain-de-
Bretagne. Et pourtant !

Originaire de Merdrignac dans les Côtes-d’Armor et installé à Bain-de-Bretagne de-
puis l’ouverture du CAT “Notre avenir” (Centre d’Aide par le Travail) dont il prend la di-
rection en 1983, Yves THEBAULT devient le premier adjoint de Jean-Claude VIGOUR
élu à la tête de cette commune de 7 500 habitants en janvier 2005 suite à la démission
de Joseph GUILLOUX qui assumait cette fonction depuis 1983.

Jean-Claude VIGOUR ayant décidé de ne pas se représenter, pour raisons de santé,
lors des municipales de 2008, c’est son premier adjoint qui est pressenti pour lui suc-
céder.

Elu sans difficulté, Yves THEBAULT
se met aussitôt au travail avec son
équipe.

“Les trois années passées aux côtés
de Jean-Claude VIGOUR m’avaient
permis de cerner le fonctionnement
des institutions et le rôle de l’élu.
Mais rien ne permet de s’y préparer
totalement” reconnaît spontanément
le premier magistrat de Bain-de-Bre-
tagne qui a aujourd’hui pris la mesure
de la tâche.

“Etre maire nécessite une multitude
de connaissances et de compétences
auxquelles nous ne sommes pas for-
cément préparés. Sollicités au quoti-
dien pour des problèmes les plus di-
vers, le Maire et son équipe munici-
pale ne doivent jamais perdre de vue
la notion d’intérêt général.

Très sincèrement, je dois reconnaître
que la satisfaction d’agir pour le bien
collectif compense largement les mo-
ments de doutes qui nous traversent
parfois et ces responsabilités parfois
lourdes qui pèsent sur les épaules
du maire.”

A mi-parcours de ce mandat, Yves
THEBAULT admet bien volontiers
“que le temps des idées a cédé la
place à celui de l’action, mais l’envie
de réussir reste intacte”.

Dans son éditorial du nouveau nu-
méro du TRIBAIN - le magazine d’in-
formation des habitants de Bain-de-
Bretagne - Yves THEBAULT livre des
précisions sur les projets en cours
qui devraient voir le jour avant la fin
de ce mandat, à commencer par la
réhabilitation de l’ancien presbytère
ou l’aménagement des terrains de
sports de la Bodais.

Sans cesse à la recherche du meil-
leur consensus et profondément hu-
maniste comme le démontre son en-
gagement professionnel à la tête du
CAT, Yves THEBAULT est partisan d’une
économie au service des citoyens.
Idée chère à François BAYROU dont
il se sent proche, et défendue par le
MoDem auquel il adhère dès la fon-
dation.

“Le contexte économique actuel
et les difficultés que connaissent au-
jourd’hui les collectivités locales ne
doivent pas nous empêcher d’avancer.
Je compte d’ailleurs sur l’équipe mu-
nicipale en place depuis un peu plus
de trois ans maintenant et sur notre
nouveau Directeur Général des Ser-
vices Philippe PELALO qui a succédé
à Michel GUILLOTIN le 1er septembre
dernier pour être innovants et pour
améliorer notre action au service des
habitants de Bain.

J’ai pleinement conscience que les
Bainais qui résident dans la commune
depuis plusieurs générations atten-
dent beaucoup de nous - et c’est lé-
gitime. Mais je sais aussi que les
nouveaux arrivants se disent heureux
de vivre dans “cette petite ville à la
campagne” qu’est Bain aujourd’hui
et de profiter de la proximité de la
voie express Rennes-Nantes sans
avoir les inconvénients de la Métro-
pole.”

Dans une commune qui a connu
un développement démographique
important au cours de ces dernières
décennies, l’une des priorités de la
Municipalité consiste à accompagner
ce développement en tenant compte
des attentes de la population.

En ce qui concerne l’habitat, de
nombreux logements ont été rénovés
ou réhabilités. Il est désormais pos-
sible de se loger à Bain à des prix qui
demeurent très attractifs

“Pour être en mesure de répondre
à de nouvelles demandes, nous avons
actuellement un lotissement en cours
de réalisation (Pichard 1).

Un second, de 19 lots, baptisé Pi-
chard 2 devrait suivre rapidement,
entre la route de Janzé et celle de
Châteaubriant.”

Pour satisfaire les attentes des nom-
breuses associations locales (près
d’une centaine) la commune entend
également poursuivre ses efforts en
matière d’équipements sportifs et cul-
turels.

A proximité de la salle des fêtes,
des terrains de sports, principalement
dédiés au rugby et au football de-
vraient prochainement voir le jour
pour le plus grand plaisir des clubs à
commencer par le Bain-de-Bretagne
Rugby qui pourrait bien faire de nou-
velles recrues après la belle perfor-
mance (à défaut de victoire) du XV
tricolore en Nouvelle-Zélande.

L’autre grande réalisation concerne
la Maison des Associations en lieu et
place de l’ancien cinéma.

La finalité de ce projet qui remonte
déjà à quelques années étant de ras-
sembler sur un seul et même site
l’ensemble des activités sociocultu-
relles de la commune tout en favori-
sant, autant que faire se peut, la
mixité intergénérationnelle.

Pour le maire de Bain, “le vrai chal-
lenge consiste à maintenir un haut
niveau d’investissement tout en pré-
servant l’équilibre financier de la com-
mune”.

EURL Philippe LEGAL

Z.A. Château-Gaillard - BAIN-DE-BRETAGNE
! 02 99 43 93 27 · 06 80 62 74 64
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DITES-NOUS MONSIEUR LE MAIRE
1°) Quel est votre principal trait de caractère?
     L’écoute

2°) Votre principale qualité ?
     L’honnêteté

3°) Votre principal défaut ?
     Parfois lent pour prendre une décision car je ne m’autorise

pas de droit à l’erreur

4°) La qualité que vous appréciez le plus chez les autres ?
     La sincérité

5°) Le défaut que vous détestez le plus ?
     La malhonnêteté

6°) Les fautes qui vous inspirent de plus d’indulgence ?
     Les fautes liées à l’incompétence

7°) Le personnage politique que vous admirez le plus ?
     François BAYROU

8°) La réforme économique ou sociale que vous appréciez le
plus ?
     La mise en place du RMI

9°) Votre occupation préférée ?
     M’occuper des autres

10°) Votre devise ou maxime ?
     “Qui sème le vent récolte la tempête”

SPECIAL BAIN-DE-BRETAGNE

En un mot, il s’agit d’avoir une ges-
tion saine et rigoureuse sans com-
promettre l’avenir.

“Après six années de recul (3 ans
comme adjoint et 3 ans comme
maire), j’avoue me sentir bien dans
la fonction qui est la mienne. C’est la
raison pour laquelle je tiens à ce que
la situation soit saine à la fin du pré-
sent mandat.”

Interrogé sur ses intentions de bri-
guer ou non un nouveau mandat
dans trois ans, Yves THEBAULT reste
discret.

En capacité de prendre sa retraite
en 2014 - il a aujourd’hui 57 ans -
Yves THEBAULT en est actuellement
au stade de la réflexion et garde sa
réponse pour plus tard.

Construire un territoire d’avenir
sans perdre son âme

Alors que la réforme des collectivi-
tés territoriales fait débat, les élus
s’interrogent aujourd’hui sur la perti-
nence des découpages actuels et sur
le mode de fonctionnement de leurs
institutions en attendant le verdict du
Préfet.

Certaines alliances - on le voit avec
Rennes Métropole qui couvre déjà
plus de 40 % du département d’Ille-
et-Vilaine - faisant l’objet d’une remise
en cause.

Dans un environnement socio-éco-
nomique délicat et marqué par des
évolutions profondes, chaque com-
mune s’interroge sur son devenir.

Quelles dimensions pertinentes doi-
vent prendre les futures intercom-
munalités ? 

Quelles sont les limites à ne pas
dépasser ?

C’est vrai pour toutes les intercom-
munalités à commencer par la com-
munauté de communes du Moyenne
Vilaine et du Semnon (17communes
- 27 000 habitants) présidée par le
Maire de Teillay Yvon MELLET conseil-
ler général du canton de Bain.

“Au milieu des années 70, Bain
n’était encore qu’un gros bourg de
5 000 habitants à peine.

Aujourd’hui la population locale
approche les 7 500 habitants. Ce qui
fait de ce territoire rural à une demi-
heure de Rennes par la voie express
l’un des plus dynamiques de la région
avec un foncier encore très abordable,
deux lycées, deux collèges, quatre
écoles primaires et près de 4 000
élèves scolarisés.”

Un dynamisme que l’on retrouve
au plan économique. 40 % des Bainais
ont leur emploi sur la commune
même et 16 % travaillent dans l’ag-
glomération rennaise.

Au début de l’année, la commu-
nauté de communes a anticipé sur
les besoins futurs du territoire en ra-
chetant 42 hectares de terre pour
agrandir la zone artisanale et com-
merciale de Château-Gaillard qui,
après un démarrage délicat voilà deux

décennies, est aujourd’hui en pleine
expansion.

Certaines entreprises anticipent
d’ores et déjà la mise en service du
futur aéroport international de No-
tre-Dame-des-Landes à moins de 60
kilomètres de Bain.

Comme Yvon MELLET, le maire de
Bain-de-Bretagne est convaincu que
l’avenir des communes passe par l’in-
tercommunalité “à condition toutefois
de ne pas brûler les étapes et de lais-
ser du temps au temps”.

“Jusqu’à présent, explique Yves
THEBAULT, nous nous sommes ef-
forcés de construire une communauté
de communes solidaire respectant la
taille de nos communes respectives,
leurs diversités et leurs identités pro-
pres. Ce qui, je l’avoue, n’a pas tou-
jours été compris par tous.

L’heure est maintenant venue de
veiller à ce que notre communauté
de communes ne devienne ni “un
petit poucet” perdu dans l’espace, ni
un mastodonte déshumanisé et, par
la même, déshumanisant pour ses
habitants.

Je dois d’ailleurs reconnaître que
notre vision rejoint celle de nombreux
élus du département. A savoir une
gouvernance partagée et respectueuse
de nos identités, la subsidiarité
comme moyen d’action pour mieux
faire ensemble ce que l’on ne pourrait
faire seul.

Pour répondre aux défis de la crois-
sance démographique et à la dimi-
nution inéluctable de nos ressources
financières, il nous appartient de re-
penser la taille et le rôle de notre in-
tercommunalité sans pour autant ris-
quer de perdre notre âme.

Avec l’ensemble de mes collègues
de la communauté de commune de
Mayenne Vilaine et Semnon, je sou-
haite très sincèrement que cette évo-
lution se fasse dans le dialogue et la
concertation afin que nous puissions
construire - tous ensemble - un terri-
toire d’avenir pertinent où il fait bon
vivre.”

Entretien recueilli par 
Jean-Jacques BREE

Grand choix de véhicules neufs et occasions
Entretien toutes marques
ZI Château Gaillard - BAIN-DE-BRETAGNE
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DITES-NOUS MONSIEUR LE MAIRE
1°) Quel est votre principal trait de caractère?
     L’écoute

2°) Votre principale qualité ?
     L’honnêteté

3°) Votre principal défaut ?
     Parfois lent pour prendre une décision car je ne m’autorise

pas de droit à l’erreur

4°) La qualité que vous appréciez le plus chez les autres ?
     La sincérité

5°) Le défaut que vous détestez le plus ?
     La malhonnêteté

6°) Les fautes qui vous inspirent de plus d’indulgence ?
     Les fautes liées à l’incompétence

7°) Le personnage politique que vous admirez le plus ?
     François BAYROU

8°) La réforme économique ou sociale que vous appréciez le
plus ?
     La mise en place du RMI

9°) Votre occupation préférée ?
     M’occuper des autres

10°) Votre devise ou maxime ?
     “Qui sème le vent récolte la tempête”

SPECIAL BAIN-DE-BRETAGNE

En un mot, il s’agit d’avoir une ges-
tion saine et rigoureuse sans com-
promettre l’avenir.

“Après six années de recul (3 ans
comme adjoint et 3 ans comme
maire), j’avoue me sentir bien dans
la fonction qui est la mienne. C’est la
raison pour laquelle je tiens à ce que
la situation soit saine à la fin du pré-
sent mandat.”

Interrogé sur ses intentions de bri-
guer ou non un nouveau mandat
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Congrès des maires de France :
François Bayrou au congrès des 
maires de France, où était présent 
(entre autres) Grégoire Le Blond.
Voici le lien vers une vidéo de Canal+ 
sur laquelle il est possible de voir 
Grégoire Le Blond, Jean-Marc Lecerf 
et Yvon Mellet en compagnie de 
François Bayrou et de Marc Fesneau :   
 http://presidentielle2012.canalplus.fr/
candidats/francois_bayrou?
video=547734

Le MoDem 35 s'ouvre aux réseaux 
sociaux en ligne :

  Facebook :   http://www.facebook.com/pages/
MoDem-35/207566795985502

   Twitter :   http://twitter.com/#!/modem35

 Et un nouveau site en cours de finitions :   http://modem35.lesdemocrates.fr

Venue de Sylvie Goulard à Rennes :
Sylvie Goulard, notre député européenne, sera présente à Rennes le samedi 3 décembre 
prochain pour participer à l'émission "La voix est libre" sur France 3.
À l'issue de cette émission, de 13h30 à 16h00, elle souhaite rencontrer des militants de la 
région.

Vous recevrez dès que possible un mail d'invitation précisant en particulier le lieu de cette 
rencontre...
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Actualités MoDem national :  http://www.mouvementdemocrate.fr/ 

De nombreuses informations d'actualité sont accessibles directement sur le site du 
MoDem national et méritent d'être lues avec soin. Entre autres sujets, vous y trouverez :

- François Bayrou (à Parole Directe sur TF1) :  Pour sortir de la crise, il faut que le 
pays reparte sur des bases nouvelles.

- François Bayrou :  Je défends un modèle où l'économie sert le social...
- Jean-Luc Bennahmias à propos du dopage : priorité à la santé de nos athlètes et 

ensuite à l'équité des compétitions ...
- Yann Wehrling à propos des accords EELV - PS : il faut cesser de prendre les 

électeurs pour des idiots...
- ...

Revue de presse Internet :

Thème :  "Présidentielles"

L'Express  du 22 / 11 / 2011
"Bayrou : Hollande parle comme si c'était fait"
Lien :   http://www.lexpress.fr/actualite/politique/bayrou-hollande-parle-comme-si-c-etait-
fait_1053616.html

Ouest-France  du 14 / 11 / 2011
"Présidentielles 2012 : l'ancien ministre UMP Alain Lambert soutiendra Bayrou"
Lien :  http://www.ouest-france.fr/actu/actuDet_-Presidentielle-2012-l-ancien-ministre-UMP-
Alain-Lambert-soutiendra-Bayrou_50388-2011140_@

Le Figaro  du 04 / 11 / 2011
"Arthuis veut s'allier avec le MoDem"
Lien :  http://www.lefigaro.fr/flash-actu/2011/11/04/97001-20111104FILWWW00583-arthuis-ac-
veut-s-allier-avec-le-modem.php

Le Point  du 03 / 11 / 2011
"Bayrou, l'emmerdeur"
Lien :  http://www.lepoint.fr/politique/bayrou-l-emmerdeur-03-11-2011-1395000_20.php
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Thème :  "Dette et austérité"

Marianne 2  du 06 / 11 / 2011
"Produire et mieux dépenser, les solution de Bayrou à la dette"
Lien :  http://www.marianne2.fr/Produire-et-mieux-depenser-les-solutions-de-Bayrou-a-la-
dette_a212075.html

Le Figaro  du 06 / 11 / 2011
"Bayrou dénonce un plan déséqulibré"
Lien :  http://www.lefigaro.fr/flash-eco/2011/11/06/97002-20111106FILWWW00101-bayrou-
denonce-un-plan-desequilibre.php
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